



Octobre 2017

## Mot du président

### Bonjour à vous, membres du CM

L'automne est bien amorcé! Et comme nous pouvons le constater, il n'y a pas que la nature qui soit généreuse. Notre travail est riche de projets et de défis à relever. Au cours des prochaines semaines, nous serons mis à contribution de plusieurs façons dans le cadre de nos fonctions respectives.

Déjà, au Conseil multidisciplinaire, l'automne est fort chargé. Trois nouveaux membres font leur entrée au CECM et nous travaillons à la rédaction de trois avis concernant de futures politiques pour le CIUSSS (Cadre conceptuel en éthique, Cadre de référence en gestion intégrée de la performance et de la qualité, Politique organisationnelle de santé pour un environnement sans fumée).

#### Rappel et invitation à tous:

Vous aimeriez participer à l'avancement de votre pratique professionnelle en instaurant ou mettant à jour des pratiques dans votre discipline? Quoi de mieux que de former un comité de pairs avec des collègues et dynamiser votre profession!

Rendez-vous sur la page intranet pour les détails en cliquant [ici](#).

N'hésitez pas à nous contacter par courriel au : [multidisciplinaire.cemtl@ssss.gouv.qc.ca](mailto:multidisciplinaire.cemtl@ssss.gouv.qc.ca) ou à visiter notre page intranet sous l'onglet CIUSSS, Comités et conseil, Conseil multidisciplinaire.

De plus, le Congrès de l'Association des Conseils Multidisciplinaires du Québec (ACMQ) se déroulera en novembre. Plusieurs membres du CECM seront présents afin d'aller chercher auprès des autres CM du Québec, information et inspiration. Nous vous ferons part des résultats de notre expérience dans le cadre d'un prochain bulletin du CM.

En terminant, je vous rappelle que le nombre de semaines avant la visite d'agrément diminue de plus en plus. La date butoir approche à grands pas! Je vous invite à suivre les travaux en cours au sein de vos équipes.

#### Martin St-Georges

Organisateur Communautaire et Président du CECM  
Direction du programme jeunesse et des activités de santé publique, CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal

#### Présentation du rôle du comité des communications du CM:

Le comité des communications du CM a pour tâches de :

- Planifier le contenu, la mise en page et la publication des [bulletins](#);
- Partager les activités du CECM sur l'intranet;
- Mettre en œuvre son [plan de communication](#);
- Produire un rapport annuel pour l'AGA;
- Et de collaborer avec le service des communications du CIUSSS ou tout autre service.



## Profession : Thérapeute en réadaptation physique : un métier qui s'adapte à son milieu de travail !



Catherine De Launière est thérapeute en réadaptation physique (TRP) au Service Ambulatoire

de Réadaptation Physique pour la clientèle Adulte (SARCA) et au Soutien à domicile (SAD) du territoire St-Léonard-St-Michel.

Œuvrant depuis plus de huit années, elle m'explique la polyvalence de son emploi pour sa clientèle adulte qui se chiffre entre 35 et 90 ans. « C'est une

clientèle qui se déplace au local du CIUSSS comme pour une clinique externe, dans le but d'optimiser leur condition physique. Ce sont des gens actifs, qui travaillent encore ou des retraités, qui ont besoin de traitements physiques et qui peuvent se déplacer, contrairement à la clientèle du Soutien à domicile, par exemple. »

Comment devient-on TRP? « En suivant un cours à l'un des huit collèges qui donnent la technique de physiothérapie, et dont l'obtention du diplôme peut prendre de 3 à 4 années. La dernière session est consacrée à deux stages en milieux de travail

de sept semaines chacun. Le cours est très exigeant puisqu'on doit absorber rapidement des notions de base d'anatomie tout en pratiquant différentes techniques. Ne devient donc pas TRP tous les inscrits de première année! »

Enfin, on retrouve des TRP dans tous les milieux de travail, que ce soit en CHSLD ou en milieu hospitalier. Les tâches peuvent être différentes, mais nous sommes habitués à nous adapter au milieu de vie ou au séjour en institution de notre clientèle, termine notre collègue Catherine De Launière.

### Sujets d'intérêt ...

#### Trois membres cooptés

Le 27 septembre dernier, le CECM a procédé à la cooptation de trois nouveaux membres au sein de son exécutif, tel que prévu dans les règlements généraux de notre Conseil multidisciplinaire. Il s'agit de Magali Leblanc, physiothérapeute à l'IUSMM; Caroline Constantineau, ergothérapeute au CLSC de Rosemont; et France Després, thérapeute en réadaptation physique pour le territoire de la Pointe-de-l'Île. Nous souhaitons les remercier pour leur implication, et une présentation plus complète de ces trois membres sera publiée dans le bulletin de novembre prochain.

#### Ergothérapeutes à l'honneur

Pierre-Luc Turcotte et Marie-Josée Filion, deux ergothérapeutes de notre établissement ont brillé lors du 7e Colloque annuel de l'Ordre des ergothérapeutes qui avait lieu le 28 septembre dernier à Québec. « Recentrer sa pratique au soutien à domicile sur la participation sociale des aînés, c'est possible? » était le sujet de leur présentation qui proposait de briser la solitude et l'isolement des aînés et des personnes vivant des incapacités physiques. Pour plus de détails, veuillez cliquer [ici](#).

#### Déménagement du CHUM

Le déménagement du CHUM aura des conséquences sur la clientèle de nos urgences puisqu'avec les déménagements de l'Hôpital St-Luc, de l'Hôtel-Dieu et enfin de Notre-Dame, il faudra absorber le surplus de clientèle.

#### Rencontre de Luc Legris, DSM adjoint

Les membres du CECM ont rencontré le nouveau directeur adjoint aux services multidisciplinaires, Luc Legris, et l'ont informé des diverses préoccupations du CM, tel que la politique sur la maltraitance, le rôle des conseillers-cadres pour ne nommer que ceux-là.